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C’est au cours d’une partie de boules à l’Assaoudi que j’ai appris que le haut de 

la piste de l’Alp allait être ouvert pour la belle saison. Je n’ai pas voulu manquer 

ça, sans pour autant démarrer à 6 h du mat comme ses protagonistes. Reportage 

photo.  

 

La barrière haute 

 

 
 

Au-dessus de la cabane de la Selle la piste est ouverte : je suis sur la bonne voie.  

 

 



La voie aplanie 

 

 
 

Traces de tracto, ils sont passés par là, poursuivons.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Un mélèze la tête en bas 

 

 
 

L’équilibre semble pour le moins instable…  

 

 



Dans un virage 

 

 
 

Toutes les évacuations d’eau latérales sont reprises afin que la piste ne se dégrade 

pas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



C’est l’heure des rhododendrons 

 

 
 

Notre pays est beau.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Passage d’une avalanche 

 

 
 

Une petite avalanche a poussé, tordu et arraché quelques jeunes arbres, venant 

s’échouer sous un virage de la piste.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



En voilà un !  

 

 
 

C’est Yves.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Et voilà l’autre !  

 

 
 

C’est Marcel.  

 

Je blague un peu avec eux, mais ils repartent vite tout occupés qu’ils sont à leur 

ouvrage.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Yves et Marcel  

 

 
 

Se mettre à la bonne distance et se caler en position surélevée à l’arrêt, travailler, 

se remettre en position de marche et repartir un peu plus loin, recommencer des 

dizaines et des dizaines de fois, sans jamais perdre ses nerfs ni tomber dans 

l’approximatif, bravo Yves !  

 

Chaque virage ou presque, doit être repris pour effacer les stigmates de l’hiver et 

qu’on puisse passer sans casse. C’est le rôle de Marcel.  

 

Je les laisse et poursuis vers l’Alp, et là, mauvaise surprise.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Vandalisme  

 

 
 

L’an dernier Patrimoines de Réotier avait fait un sentier inauguré pour la Saint-

Laurent, reliant les cabanes de la Selle et de l’Alp sans devoir passer par la piste 

justement, et nous nous étions fendus d’un beau panneau. Celui-ci a été arraché, 

bel acte de vandalisme !  

 

De quel droit détruit-on un travail collectif porteur pour la commune ? Qui est-il 

gêné par une montagne accueillante ?  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



L’Alp  

 

 
 

La piste a été refaite jusqu’à son terminus, l’endroit où nous prendrons l’apéro 

pour la Saint-Laurent a été amélioré.  

 



L’Alp  

 

 
 

La fontaine a elle aussi été ouverte et coule.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Boutons d’or  

 

 
 

Le parking de l’Alp est actuellement paré de vert et de jaune, mais le débit du 

torrent n’est pas très élevé.  

Redescendons.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Marcel et Yves au boulot  

 

 
 

Les deux compères sont au niveau du mélèze instable. Ils m’apprennent que 

l’ONF en a octroyé le tronc à Pascal, le berger de la commune.  

 



Marcel et Yves au boulot  

 

 
 

L’idée est d’attacher le tronc avec une chaine, et de le dégager avec l’un des deux 

tractos.  

 



Marcel et Yves au boulot  

 

 
 

L’entente et la coordination entre les deux hommes sont parfaites, chacun ayant 

confiance en l’autre lorsqu’il est aux commandes d’un engin.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Marcel et Yves au boulot  

 

 
 

Yves tire délicatement le gros mélèze et le pose sur la piste.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ebranchage  

 

 
 

Il s’agit maintenant de couper chacune des branches avant de s’attaquer au tronc, 

la plupart d’entre elles vont rejoindre le talus de la piste.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ebranchage  

 

 
 

Pendant ce temps Yves commence à mettre ce qui a été tronçonné dans le godet 

de son tracto.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Tronçonnage  

 

 
 

Bon, je les aide un peu en portant les branches dans le talus.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



De ce côté-ci, c’est chargé  

 

 
 

Du côté d’Yves c’est bon, évidemment les troncs les plus gros sont chargés avec 

l’autre tracto.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Une autre technique  

 

 
 

Yves et Marcel attachant la grosse partie du tronc à l’autre tracto.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



A bientôt !  

 

 
 

Et voilà Marcel parti avec son godet chargé et trainant sa bille de bois.  

 

 



Arrivée à la Selle  

 

 
 

Après avoir stabilisé le talus amont, Yves prend la piste à son tour et je les rejoins 

à la cabane de la Selle.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Pascal  

 

 
 

Penser au bois alors que les grosses chaleurs commencent peut paraître paradoxal. 

Mais lors des dernières semaines de garde du troupeau et en particulier lorsqu’il 

passera des journées sous la pluie, Pascal sera bien content de pouvoir se chauffer. 

Il m’explique fendre le bois avec un coin en vrille particulier qui facilite le travail.  

 

Nous buvons un coup tous ensemble, Pascal va rester à la Selle jusqu’aux 

alentours du 16-18 juillet pour rejoindre ensuite la cabane du Vallon.  

Je rejoins Yves et Marcel à la cabane du Vallon pour pique-niquer, avant 

d’attaquer le travail de l’après-midi.  

 

Au passage, merci à la famille Esmeric qui a débroussaillé autour de la table de 

pique-nique.  

 

 

 

 

 

 

 



Nettoyage des buses du torrent  

 

 
 

Entre la cabane ancienne du Vallon et la nouvelle, deux buses permettent de 

traverser le torrent de l’Alp. Des branchages s’y sont accumulés, il faut dégager 

et Yves transporte Marcel dans son godet pour qu’il puisse le faire sans se tremper.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Nettoyage des buses du torrent  

 

 
 

Yves cure le lit du torrent au-devant des buses. Et Marcel a remonté un piquet de 

signalisation réalisé et planté par Patrimoines de Réotier. Tiens, que faisait-il là 

dans le torrent ? Je vais le rapporter à Camille qui l’a fait, et nous le remettrons 

en place.  



 

Remise en état de la piste du Vallon par Fouran  

 

 
 

Marcel est devant, Yves va passer une bonne partie de l’après-midi à curer les 

évacuations d’eau de la piste rejoignant le pont des Bruns en passant par Fouran. 

Je coupe à la cisaille quelques jeunes mélèzes qui penchent sur la voie et leur dit 

au revoir. Merci à eux !  


